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コロナウィルス感染症の影響で、いろいろ気を使うことの多い毎日でした。滋賀県での感染は落ち

着いてきたようで、学校も分散登校から始まりました。少しずつ人に会う機会も増えてくるかもし

れません。気を抜きすぎないようにして、日常を取り戻していきたいものです。 

 

♪春の仲間づくり 

キャンペーン♪ 

4月から、春の仲間づくりキャンペーンが始ま

りました。 

お友だちを紹介すると、紹介してくれた組合員

に「ミニトマトケチャップ」プレゼント♪      

さらに、そのお友だちが加入したら、組合員と

お友だちに「なたね油小瓶」プレゼント♪♪ 

もちろん組合員には今までどおり、50％割引カードもありますョ♡ 

※「ミニトマトケチャップ」「なたね油小瓶」ともに、なくなり次第終了予定。 

5月 18日現在、82名の仲間が増えました♪ 期間は 6月末までですヨ。 

食べた物がからだを作ります。丈夫なからだを作るために！ また、お買い物に行きたくないとい

う声も聞こえてきます。今だからこそ、お友だちに生活クラブを教えてあげちゃいましょう♪♪♪ 

 

♬今、できること♬ 
生活クラブ（滋賀）のフェイスブックやホームページ、見たことありますか！？ 

これまではイベントなどの報告が多かったのですが、今は企画を立てることが

できません。そして、三食のご飯づくりに頭を悩ます毎日… 今は、今日のお

昼ごはん♪と消費材紹介をアップしています。手抜き料理だったり、アレンジ

料理だったり、おうちごはんです。困ったときの参考にしてくださいネ♡ 

 

♫総代説明会♫ 
総代説明会を開催しました。今年は、公共の会館が使用できないため、大津・湖南・湖東すべて守

山センターで行いました。また、この状況では、参加できない組合員も多いことと思い、書面での

質問・意見の提出もOKにしたところ、それぞれ提出がありました。もちろん参加もあり、盛んな

意見交換ができました。6月 15日（月）の総代会に活かしていきます。 



♬緊急企画！！食品ロスを使ってお昼ご飯！♬ 
急に休校になってしまった…と思っていたところへ、フードバンクびわこさんのところで給食用の

食材が余っているとの情報が入りました。「私たちに出来ること」を考え、食品ロス削減の観点か

ら、4月 28日（火）食材を調理してお昼ご飯を作って、センターへ取りに来てもらうことにしま

した。 

周知の方法がチラシだけだった、日程が迫っていた、などで、なかなか組合員が来てくれません・・・ 

調理をした組合員が、友人に声をかけたり、ご近所さんに配ったり、でなんとか食材全てなくなり

ました。 

本当にお腹が空いて困っている子どもに届いたかはわかりませんが、毎日三食のご飯づくりに疲れ

ているママには届いたでしょう。もし次回もするならば、もっとみんなに周知できるような形を追

求していきたいと思っています。 

その時々の状況で、「私たちに出来ること」を考え、企画していきます。 

 

※第 2弾 5月 27日（水）に行いました！ 

 

＼加工用トマトを育てよう／緊急企画！ 

センター横の休耕田を開墾して加工用トマトを育てることにしました♬ 

苗 10本、トマトケチャップの原料でおなじみの地ばいトマトです。 

・5月 15日（金）苗が届きました。畑の準備ができていないので、 

大きめの植木鉢に植替え。（もう少し待っててね～） 

・17日（日）伸び放題になっている   

休耕田の草刈り。やっと畑になる場所が見

えてきました。 

・20日（水）フェイスブックとホームペ

ージで呼びかけて、開墾。10年以上ほっ

たらかしで、草の根が深い… 

ふかふかにはまだ程遠いですが、もう少し

土が乾いた26日（火）午後水路作って、畝立てです。 

夏にはたくさん収穫できるかなー どんな企画にしようかなー 

ぜひ、畑づくりから関わってね♬ みんなの加工用トマト畑です♫ 



 

       

2020年 6月 15日（月）第 11回通常総代会 

＠守山市立図書館 
 

☆関西 放射能検査結果☆ 
生活クラブでは、全国で扱っている消費材と、関西のみで扱っている消費材があります。全国で扱

っている消費材は、生活クラブ連合会のホームページから放射能検査結果がわかります。関西のみ

の消費材は、関西で検査に出しています。結果をこれからは、さざなみで毎月お知らせしていきま

す。参考にしてください。    

 
 

♪意見募集に応えて プレゼント get♪ 
昨年度は、いろいろなイベントにお友達と一緒に参加したら、お友達に生活クラブを知ってもら

いたいと、組合員とお友達にプレゼントを渡していました。今年度もと思ってサンプルのホット

ケーキミックスを注文しましたが、なかなかイベント企画ができません。今は、出来ることをし

ていこう！と各委員会などで意見募集をしています。チラシには書いていませんが、応えてくれ

た組合員にサンプルとして用意していたホットケーキミックスを届けることにしました。たくさ

んの意見お待ちしています。集まることには参加できなくても、紙面で参加してくださいね～。 

 

☆さざなみ ぎもん・お悩み 

Q：            ズバッと解決コーナー☆ 
びんリサイクルは良い取り組みと思いますが、ラベルを取りにくい商品があり（一晩つけても取り

にくい）、改善できないでしょうか？ 市販品にはリサイクルをうたっていなくても簡単に取れる

商品があります。水につけなくても簡単に取れる商品まであります。 

A: 

消費材の回収しているびんは、リサイクルではなくリユースです。何度も繰り返し同じびんを使い

ます。ということは、１回目の新しいびんと、何回も洗って使っているびんがあります。新びんは

ラベルを剥がしやすいですヨ。市販品は、リサイクルが多いです。リサイクルは割って熱をかけて

違う物になります。だから、新びんの場合がほとんどです。剥がれにくい場合は、そのまま返却し

てください。リユースとリサイクルの違いで、ラベルの剥がしやすさに差がでますが、ごみを出さ

ない（減らす）ためには、リデュース・リユース・リサイクルの順番で取り組む必要があります。 

2020年度関西材の放射能検査結果
【4月検査】

生産者 対象消費材 産地 実施日 検査機関 Cs134 Cs137 セシウム合計

ウィンナークラブ パクパクウィンナー 徳島県 4月15日 日吉 ND/1.0 ND/1.0 ND/2

丸本 鶏ムネ肉 徳島県 4月22日 連合会 ND/0.9 ND/1.0 ND/1.9



2020.2021シャボン玉フォーラム inしが 

2021年 4月 24日（土）25日（日）＠ピアザ淡海 
 

 

日 月 火 水 木 金 土 

 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

        

７ ８ ９ １０ １１ １２ １３ 

  長浜市学区会 
シャボン玉フォーラム

実行委員会 
   

１４ １５ １６ １７ １８ １９ ２０ 

 第 11回通常総代会  びわ湖環境委員会    

２１ ２２ ２３ ２４ ２５ ２６ ２７ 

  吉川商店訪問 クミノ工房訪問 『太陽の蓋』鑑賞会 理事会  

２８ ２９ ３０     

  中期計画策定委員会     

 

生活クラブへの質問や、お悩みを募集しています！ 

 

⇩切り取って、配送担当にお渡しください⇩ 

 

さざなみ ぎもん・お悩みズバッと解決コーナー・Q＆A 質問用紙 

 

 

 

 

待ってるよ～♡／ 

 

 お名前（               ） 

さざなみにお名前を掲載してよろしいですか？ （ はい ・ いいえ） 

 


